

**LOJA**  
**Fomento del cultivo ecológico.** Dentro de pocos meses abrirá sus puertas el Centro de Biodiversidad Agrícola. Se trata del primer centro de estas características en la región que se en-

cargará de investigar y fomentar el cultivo ecológico.

**BAZA**  
**Empleo en mejora de jardines.** El municipio bastetano ha solicitado al Servicio Andaluz de

Empleo un taller para formar a 16 desempleados en el cuidado de los jardines de la localidad.

**MOTRIL**  
**Cupo en las VPO para mujeres maltratadas.** La Empresa Municip-

pal de Suelo de Motril (Emuvimo) reservará un cupo específico en las próximas promociones destinado a las mujeres maltratadas ubicadas dentro del grupo que se denomina «de especial protección».

**ALHENDÍN**  
**Las Reverencias más turísticas.** El Consistorio va a promocionar dentro de su oferta turística su conocida procesión de las Reverencias del Domingo de Resurrección.

**Y MUCHO MÁS, EN...**  
**20minutos.es/granada**  
Toda la información de tu ciudad actualizada, el tiempo, el callejero, la cartelera, búsqueda de empleo... Todo a un clic.

# 278 granadinos esperan un órgano para seguir vivos

Granada es la provincia andaluza con la tasa de donación más alta. El año pasado, **más de 300 personas se sometieron a algún tipo de trasplante**

ÁNGELES HUERTAS  
20 MINUTOS

Viven esperando. Un total de 278 granadinos aguardan la llegada de un trasplante para seguir viviendo. De ellos, 250 están en estos momentos pegados a una máquina de diálisis o prácticamente imposibilitados, soñando con un riñón compatible. El resto son pacientes que tienen el hígado dañado.

Granada, según Miguel Pérez, coordinador sectorial de trasplantes en el Virgen de las Nieves, «se sitúa a la cabeza en tasa de donación con 37,8 donantes por millón, frente a los 33,9 de media en Andalucía». Sólo el año pasado, los 50 donantes que hubo

dieron vida a 98 personas, gracias a la entrega de riñones, corazones e hígados, y mejoraron el día a día a más de 200 pacientes que recibieron córneas, huesos o páncreas. Todo ello sin contar con los 35 trasplantes de médula que se realizaron a lo largo de 2008.

Los granadinos enviaron a otras provincias 24 hígados (recibieron 17), siete corazones y seis pulmones. La cifra de riñones (en este caso las donaciones se quedan en el mismo sector, formado por Granada y Jaén) ascendió a 52, de los que ocho fueron entregados por personas vivas.

Granada es, además, la provincia andaluza que me-

## Donaciones cruzadas

**El Virgen de las Nieves realizará a partir de mayo, junto a otros cinco centros españoles, donaciones cruzadas (la pareja formada por un donante vivo y su receptor podrá intercambiar los órganos con otra pareja compatible). El perfil del donante en Granada es de un hombre mayor de 60 años que fallece por un problema cardiovascular. Es muy parecido al del resto de España, por esto, señala Pérez «es tan importante contar con donantes vivos porque, afortunadamente, cada vez hay menos jóvenes que fallecen en accidentes de tráfico».**

nos negativas para donar recibe de los familiares. El año pasado sólo siete personas se opusieron (un 50% menos que en 2007), lo que la sitúa cinco puntos por debajo de la media de la comunidad.

Los 87 trasplantes de órganos que se realizaron en Granada en 2008 la sitúan como una de las candidatas para contar con la primera unidad andaluza de donación en asistolia (intervención de urgencia cuando existe una parada cardíaca en la vía pública o en un domicilio). Este servicio permitiría, según Pérez, «contar con otros ocho donantes más todos los años». Ocho personas que darán vida a otras muchas.

## Crecen las ejecuciones hipotecarias por impago

La cifra de granadinos que pierde su casa sube un 36%. El año pasado se llevaron a cabo en la provincia 563 ejecuciones hipotecarias, frente a las 412 registradas durante 2007. De este modo, el número de granadinos que ha perdido su vivienda por no poder hacer frente a los pagos mensuales de la hipoteca con sus entidades bancarias ha aumentado un 36%.

**283**

**ACTUACIONES**  
hubo en 2005, casi la mitad de las que se ejecutaron durante 2008

La situación se mantiene este año, ya que en enero y febrero ya se han tramitado unas 300 ejecuciones.

Germán Navarro, presidente del Colegio de Agentes de la Propiedad Inmobiliaria, atribuye esta situación a una falta de previsión de los compradores, que han suscrito hipotecas por encima de sus ingresos; y a los bancos, por alentar al crédito.



Dos de los tres perros, en la jaula de la Protectora de Animales.

TORRES

## Cadena perpetua para tres canes

Los pitbull que mataron a un vecino de Pinos Puente esperan desde hace dos años que alguien decida sus destinos. → En jaula de nadie. Así están los tres perros que atacaron mortalmente a un hombre de 79 años mientras trabajaba en sus olivos.

Ocurrió en enero de 2007. Desde entonces, los animales permanecen en las instalaciones de la Sociedad Protectora en Fuente Vaqueros sin salir de sus jaulas. El dueño de los canes ya recibió su sentencia hace varios meses por los trágicos hechos. Sin embargo, los animales aún esperan la suya tras dos

años de encierro. «Es como condenarlos a cadena perpetua», reconoce el director de la Protectora, Ángel Garat.

Según ha podido saber **20 minutos**, nada más ser dictada la sentencia, Garat se personó en los Juzgados para que la autoridad judicial determine qué hacer con los tres pitbulls. «Allí están por orden judicial y no podemos

**El director de la Protectora ha solicitado a un juez que determine qué hacer con los perros**

hacer nada con ellos hasta que no lo autorice un magistrado», explica Garat. Tampoco pueden salir de sus jaulas sin permiso, pese a que la nueva Ley de Animales de Andalucía «obliga a sacarlos al menos una hora al día».

Para el director, la sentencia de estos animales «podrían ser sacrificados» —se está dilatando en exceso y no pueden estar eternamente en la Protectora—. Maite Castrejón, de la Plataforma Animalista de Granada, opina que «lo grave es que la administración no se haga cargo de ellos mientras se aprovecha de las instalaciones». **B. DAMIÁN**

## 20 SEGUNDOS

### El Coro de Ciencias encuentra varones gracias a 20 minutos

Al Coro de la Facultad de Ciencias le siguen faltando hombres, aunque sus necesidades han disminuido tras publicar **20 minutos** que la coral necesitaba voces masculinas. Hace varias semanas, los miembros de la asociación se quedaron asombrados cuando al ensayo llegaron media docena de aspirantes a tenores y bajos. «Aún nos falta gente», dice Esther Viseras, presidenta del grupo. «Ensayamos los jueves de 16 a 19 horas en el aula de Ciencias Audiovisuales en la Facultad de Ciencias, así que esperamos a todos los interesados. No hace falta saber música». El coro tiene tres años. Información: [www.ugr.es/~corociencias/](http://www.ugr.es/~corociencias/).



### El humor de Huétor Vega

El Carnaval de Huétor Vega cuenta cada año con más adeptos. En esta edición han participado más de 3.000 personas con todo tipo de disfraces, como el de la estatua de la Libertad (en la foto), que fue uno de los galardados, junto a indios y vaqueros.

### Cárcel por matar de un atropello a su ex

El juez ha decretado prisión sin fianza para el acusado de atropellar mortalmente su ex mujer en Padul. La víctima había recibido terapia por maltrato, pero no había denunciado a su agresor.

### Benavides tiende la mano a la Junta

Un 77,8% de los vecinos de Almuñécar votaron a favor del Plan de Urbanismo de la localidad. Su alcalde, Juan Carlos Benavides, quiere hablar con la Junta para alcanzar acuerdos. La abstención en el referéndum fue del 67,6%.

### Rescate de tres montañeros

Los tres senderistas que el sábado se perdieron en la Cumbre del Picón en Jerez del Marquesado fueron rescatados cerca de las cuatro de la ma-

drugada de ayer en perfecto estado.

### 'Operación Triunfo' de Zarzuela

Más de 300 mayores realizarán desde hoy las pruebas de selección para participar en una zarzuela. Buscan desde cantantes a sastres. Los interesados deben acudir al teatro del Centro Social del Zaidín.

### Pidió entrar al baño e intentó robar

La ladrona ha sido condenada a un año de prisión. Pidió entrar al baño de una tienda y le robó el monedero a una empleada.

### 1.800 deportistas universitarios

Ésta es la cifra de participantes en los Campeonatos de Andalucía Universitarios, que se celebran en Granada desde hoy hasta el 16 de abril.